



México logró recuperar dos mil 158 objetos culturales en 2025

Description

(Ciudad de México) El Gobierno de México logró recuperar este año dos mil 158 objetos culturales de valor arqueológico, histórico, artístico y documental, que se encontraban en el extranjero, informó hoy la Cancillería.

Según un comunicado de la cartera, los esfuerzos diplomáticos y de sensibilización de las embajadas y consulados de este país norteamericano permitieron que las piezas fueran devueltas mediante la entrega voluntaria de particulares que las tenían en su posesión.

Entre estos, se incluyen instituciones académicas y museos, apuntó la Secretaría de Relaciones Exteriores, al mencionar que se trata también de un resultado de la buena cooperación con otras naciones como Canadá, Dinamarca, Estados Unidos, Francia, Italia y Países Bajos.

La institución agregó que, a través de la Consultoría Jurídica, entregó en 2025 de manera formal mil 843 objetos al Instituto Nacional de Antropología e Historia y al Archivo General de la Nación, los cuales están facultados por ley para protegerlos, conservarlos y resguardarlos.

A su juicio, estas acciones son reflejo de la prioridad otorgada por el Gobierno a la recuperación del patrimonio, y de su compromiso por preservar la herencia cultural de los mexicanos, promover los derechos de las comunidades indígenas y combatir el tráfico ilícito de bienes culturales.

“Todas las piezas recuperadas representan un testimonio invaluable de la riqueza de nuestros pueblos originarios, y contribuyen al estudio y mejor comprensión de las culturas prehispánicas en nuestro país”, aseguró.

Añadió que, bajo el liderazgo del canciller Juan Ramón de la Fuente, la diplomacia mexicana ejerce una política de Estado integral, jurídica y cultural, orientada no sólo a repatriar lo sustraído, sino a proteger, conservar y devolver al pueblo ese patrimonio como bien público.

El Maipo/PL

Date Created
Diciembre 2025